

CFE aumenta hasta 775% tarifas de transmisión de energía sustentable

YESHUA ORDAZ Y EFE
CIUDAD DE MÉXICO

La Comisión Federal de Electricidad (CFE) incrementó hasta en 775 por ciento las tarifas por el uso de sus líneas de transmisión de electricidad a los generadores de energías renovables o cogeneración eficiente.

El ajuste en el costo afectará a empresas que están bajo el esquema de autoabastecimiento como Bimbo, Barcel, Nestlé, Telmex, Soriana o Ford Motor Company, entre otras, pues enfrentarán el aumento en sus costos energéticos, lo que puede incidir en el incremento del precio final de sus productos.

La Comisión Reguladora de Energía (CRE) aprobó el 28 de mayo el incremento, el cual obedece a la solicitud de la CFE de que las tarifas de interconexión reflejen el costo real del transporte de energía eléctrica a través de sus líneas de transmisión hacia los centros de carga de las sociedades de autoabasto.

Esta situación ya generó preocupación a escala global, pues el informe anual sobre inversiones en energías renovables del Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente (UNEP) hace referencia a la "incertidumbre" surgida por la aplicación de la política energética en el actual gobierno en México.

Ulf Moslener, uno de los autores del informe, reconoció que la integración de proyectos de generación de energía renovable en las redes eléctricas es un "desafío", pero hay suficientes alternativas tecnológicas para resolver los problemas. ■

CLAVES

Pérdidas

Las asociaciones de Energía Solar (Asolmex), Eólica (Amdee) e Hidroeléctrica (Amexhidro) aseguran que de 2021 a 2033 suman un impacto de 68 mil mdd.

Riesgo

Además están en peligro 260 plantas de generación eléctrica privada que representan una capacidad instalada de 32.6 gigavatios.

